

Les inégalités démontrées par le Covid-19



Par María Josefina Arce

L'OMS, l'Organisation mondiale de la santé, a décidé de maintenir l'urgence sanitaire mondiale due au Covid-19. Le contrôle de ce coronavirus constitue encore de nos jours un défi pour les systèmes de santé du monde entier, mais aussi pour l'engagement en faveur de l'égalité et de la dignité humaine.

Les trois années d'incidence de la maladie ont mis en évidence non seulement les profondes fractures sociales dans les différents pays, mais aussi celles qui existent au niveau mondial entre les nations riches et les nations pauvres.

La pandémie a entraîné des revers en matière de développement et constitué un frein aux efforts mondiaux visant à mettre fin à l'extrême pauvreté. Loin de là, l'extrême pauvreté a fortement augmenté au cours des 36 derniers mois.

Joseph Stiglitz, Prix Nobel d'économie en 2001, a noté que le virus a eu un effet dévastateur sur les couches les plus pauvres de la société, alors que les plus riches s'en sont très bien sortis.

La CEPALC, la Commission économique des Nations Unies pour l'Amérique Latine et les Caraïbes, a déclaré que, dans la région, le Covid-19 a entraîné une crise sociale, avec une augmentation considérable de la pauvreté dans les secteurs vulnérables tels que les femmes, les enfants et les communautés autochtones.

Mais le virus a également mis à nu une autre réalité malheureuse. Les vaccins antiviraux n'ont pas atteint toutes les régions du monde de la même manière. Les pays riches ont accumulé les antigènes, achetant suffisamment de doses pour vacciner leurs populations plusieurs fois.

À l'autre extrême, les États moins développés avaient peu de ressources pour acquérir les immunogènes nécessaires. Les experts ont souligné que l'accès aux médicaments est un droit de l'homme fondamental, qui a été violé par le fait de ne pas fournir un accès égal ou même un accès quelconque aux vaccins.

Si des doses de rappel ont été administrées dans certains pays, dans d'autres, l'ensemble de la population ne dispose toujours pas d'un calendrier de vaccination complet. L'Afrique est l'un des continents les plus durement touchés par ce déséquilibre.

Selon l'OMS, le continent africain est encore loin d'atteindre l'objectif mondial de protéger 70 % de la population, initialement fixé pour la fin de l'année dernière.

Les données fournies par l'OMS ont révélé qu'en octobre 2022, seuls 24 % des habitants du "continent noir" avaient terminé leur série de vaccinations.

Le Covid-19 a été décrit à juste titre comme le virus des inégalités. La pandémie a mis en évidence les énormes écarts existant dans le monde et la nécessité d'une solidarité et d'une coopération inconditionnelle pour faire face aux défis communs.

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/312576-les-inegalites-demontrées-par-le-covid-19>



Radio Habana Cuba